



Encuentro mundial universitario UNIV '96

5.000 universitarios del mundo se reunirán en Roma para debatir sobre el trabajo social en las clases menos favorecidas.

Uno de los objetivos fundamentales de la juventud universitaria actual es el de asumir su papel activo en la sociedad, a través de una orientación profesional comprometida con la realidad de su país. En torno a este objetivo, 40 estudiantes de diversas universidades de Colombia asistirán al *Congreso Universitario Internacional Univ '96*, a realizarse en Roma del 1 al 5 de abril y el cual reunirá a 5.000 estudiantes de más 200 universidades de 80 países del mundo.

Este año el grupo que representará a Colombia está conformado por alumnos de las facultades de Comunicación Social, Derecho, Psicología, Enfermería y Administración de Empresas de las Universidades de La Sabana, La Salle, la Fundación Konrad Lorenz y Uniagraria.

Los Universitarios que asistirán al Univ '96 pondrán varios proyectos realizados en favor de las clases menos favorecidas: reclusos, indígenas y comunidades subnormales.

El grupo femenino estará encabezado por la doctora Mercedes Sinistera Pombo, Vicerrectora de Bienestar Universitario de la Universidad y el masculino por el doctor Guillermo González Soler, Coordinador Académico de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas.

Entre las diez ponencias presentadas por los estudiantes de nuestra Universidad se destaca una propuesta en el sentido de organizar una red mundial de solidaridad universitaria vía Internet, que atendería la demanda y la oferta globales de necesidades en este campo.

La delegación colombiana será recibida en audiencia por el Prelado del Opus Dei Monseñor Javier Echevarría, Gran Canciller de la Universidad de La Sabana.

Adicionalmente, la delegación visitará Tierra Santa y España.

La Universidad inicia el proceso de Acreditación

El Centro de Acreditación ha presentado el documento **LINEAMIENTOS PARA LA ELABORACIÓN DEL PROYECTO INSTITUCIONAL -PI- PARA LA ACREDITACIÓN**, mediante el que se busca unificar criterios en torno a los componentes y factores esenciales del mismo.

¿Qué es la Acreditación? La Ley 30 de 1992 por la que se organizó el servicio público de la educación superior determina la creación del Sistema Nacional de Acreditación para las instituciones de Educación Superior cuyo objetivo fundamental es garantizar a la sociedad que las instituciones que hacen parte del Sistema cumplen los más altos requisitos de calidad y que realizan sus propósitos y objetivos.

Es voluntario de las Instituciones de Educación Superior acogerse al Sistema de Acreditación y ésta tendrá carácter temporal. Las instituciones que se acrediten disfrutarán de las prerrogativas que para ellas establece la ley y las que se señale el Consejo Superior de Educación Superior CESU.

El sistema previsto contará con un Consejo Nacional de Acreditación integrado, entre otros, por las comunidades académicas y científica y dependerá del CESU, el cual definirá su reglamento, funciones e integración.

La autoevaluación institucional es una tarea permanente de las instituciones de Educación Superior y hará parte del proceso de acreditación.*

**Acorde con el texto de los Artículos 53, 54 y 55 de la Ley 30 del 29 de diciembre de 1992 POR LA CUAL SE ORGANIZA EL SERVICIO PÚBLICO DE LA EDUCACIÓN SUPERIOR.*

La Universidad de La Sabana promueve nueva ONG

Pionera y líder en el proceso de generación de Extensión Social, partiendo de los recursos humanos, físicos y tecnológicos de una Universidad

Cerca de 228.998 habitantes de 11 municipios de Cundinamarca -Chía, La Calera, Cagua, Cota, Cajicá, Gachancipá, Guasca, Nemocón, Sopó, Tocancipá y Zipaquirá, serán los principales beneficiarios de la nueva ONG que hoy promueve la Universidad de La Sabana.

Con el ánimo de crear y desarrollar oportunidades económicas y sociales a las comunidades de más bajos ingresos, propendiendo por mejorar la calidad de vida en nuestro país, la Universidad de La Sabana, con la participación inicial de 35 empresarios y ejecutivos destacados de generación de extensión social, partiendo de los recursos humanos, físicos y tecnológicos que se consideran viables para su optimización y adecuado aprovechamiento, esta corporación es una entidad sin ánimo de lucro pero concebida para ser autosuficiente, generando los recursos necesarios para cubrir sus necesidades y para implementar y consolidar personalmente nuevos procesos de extensión social, sustentando su labor en el respeto al ser humano, estimulando el ejercicio del trabajo con perfección, alguna, promoviendo la dignidad de toda persona y el valor de la familia y la cooperación como pilares de crecimiento social y económico.

Se han establecido como procesos viables para lograr la meta propuesta, el diseño y desarrollo de programas comunitarios, capacitación y formación, asesoría administrativa y tecnológica, consultoría, financiación, información y elaboración de estudios económicos y sociales que sirvan de soporte al objetivo planeado.

Este programa pretende ayudar a los municipios a mejorar sus competencias en la planificación, gestión y evaluación de los Planes de Desarrollo Municipal, el apoyo para el diseño, ejecución y prestación de servicios a través de los proyectos de descentralización municipal, legislación, certificación, actualización sobre los procesos de descentralización y vigilancia, y la capacitación y formación de las comunidades para la gestión municipal.

La educación, salud y nutrición, medio ambiente y desarrollo sostenible, desarrollo tecnológico y empresarial y desarrollo municipal y rehabilitación de barrios y/o comunas, serán las principales áreas de trabajo de la ONG.

SALUD

Ha sido nombrada como Coordinadora de Estudiantes de la Facultad de Enfermería la doctora Nancy Páez Pinilla, quien se venía desempeñando desde hace dos años en el Centro de Salud Integral de la Universidad. Es egresada de la Universidad del Rosario y Especialista en Cuidados Intensivos de la Universidad de Navarra. La Facultad a través de Informando le da la bienvenida y le desea éxitos en su nueva labor.

De otro lado, en el cargo de asistente de Coordinación de Estudiantes de la misma Facultad ha sido nombrado el doctor Ricardo Visbal, quien en la actualidad se desempeña como catedrático, en las asignaturas de español e informes técnicos.

La Facultad de Medicina felicita a su Secretaria Académica, la doctora Nubia Posada González, por su nombramiento como vicepresidenta de la *Asociación Nacional de Enfermeras, ANE*.

El Departamento Médico invita a la *I Jornada de Control Arterial de 1996* que se realizará el martes 26 de marzo durante todo el día en la sede del Departamento.

El Club de Hipertensos coordinado por la Licenciada en Enfermería Clara Nubia García mostrará el video *Hipertensión arterial, enfermedad que mata* el día 29 de marzo de 3:00 a 3:30 p.m. en el salón 209 A.

Los carnés expedidos por el Banco de Sangre de la Clínica San Pedro Claver a sus donantes pueden ser reclamados en el Departamento Médico.

EMPRESA

El doctor Iván Anzola Castillo asistió al Seminario Empresarial de las Américas, realizado por la Asociación Nacional de Exportadores ANALDEX, en Cartagena entre el 18 y el 20 de marzo.

La Universidad a través de Informando felicita al doctor Iván Anzola Castillo, decano del programa de Administración de Empresas de la Universidad, quien cumple el próximo 1 de abril 20 años de vinculación laboral con la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas.

CULTURAL

Recientemente fue lanzada la primera edición del libro de poesía escrito por la doctora Nubia Posada González, Secretaria Académica de la Facultad de Medicina, titulado *Querer*.

EDUCACION

El Departamento de Relaciones Internacionales da a conocer las últimas convocatorias para las becas del *Instituto de Cooperación Iberoamericano, ICI, de España*:

PAIS: España

REQUISITOS: Tener título profesional, estar admitido en una universidad o instituto español, no ser mayor de 40 años.

ESTUDIOS PARA LOS QUE SE CONCEDE LA BECA: Doctorado, maestría, especialización, investigación, especialidad médica, pasantías.

QUE CUBRE LA BECA: Dotación económica para sostenimiento y seguro médico. Algunas universidades otorgan beca para la matrícula.

FECHA LIMITE: Abril y mayo, de acuerdo al orden alfabético del apellido del solicitante.

FORMULARIOS: Agencia Española de Cooperación Internacional Embajada de España. Calle 92 # 12-68. Atención al público de martes a miércoles de 9:00 a.m. a 12:00 p.m.

Otras convocatorias:

DESARROLLO RURAL INTEGRADO.

PAIS: Egipto.

REQUISITOS: Dirigido a profesionales con título en ciencias agrícolas, experiencia máxima de 3 años y edad máxima de 40 años, deseable conocimiento de inglés y francés.

IDIOMA: Español.

DURACION: 2 meses.

FECHA LIMITE: Junio 7/96.

CONVOCATORIA: 71 017 96.

MERCADEO DE PRODUCTOS AGROPECUARIOS.

PAIS: Alemania.

REQUISITOS: Profesional menor de 35 años, preferiblemente mujeres vinculadas a áreas relacionadas.

IDIOMA: Español.

DURACION: 1 mes.

FECHA LIMITE:

Abril 12/96

CONVOCATORIA: 31 050 96

Está próximo a finalizar el desarrollo del proyecto comunitario Educación para la Vida EVI-1. Cumplida esta primera meta, se procederá a iniciar la segunda etapa: el EVI-2.

La Facultad de Educación está realizando estudios sobre ajustes al avance del Plan Decenal presentado por el Gobierno Nacional con miras a lograr que la iniciativa gubernamental corresponda realmente a las expectativas tanto de niños, jóvenes y padres como de docentes del país.

Con objeto de ampliar aún más el espacio formación educativa que se viene desarrollando desde hace más de 30 años por el equipo pedagógico de la Facultad de Educación ha sido enviado al Instituto Colombiano para el Fomento de la Educación, la comunicación sobre la apertura del Programa de Licenciatura en Preescolar de la Universidad de la Sabana.

El Consejo Editorial de la Revista de la Facultad de Educación reitera la invitación a los profesores para que colaboren con sus escritos, artículos, conferencias o investigaciones. Además, se solicitan sugerencias para darle nombre a la publicación. El material será recibido hasta el 30 de marzo por el doctor Bogdan Piotrowski, director de la revista, quien facilitará cualquier información en el cubículo 26, edificio A, teléfono 676 0377 ext. 301.

Como parte de las actividades de investigación, la doctora Consuelo de Quijano Secretaria Académica de la Facultad de Educación realizó un estudio histórico acerca de del Pensamiento Pedagógico de Agustín Nieto Caballero, labor realizada bajo la supervisión de la doctora María Adela Támes.

Acerca de la historia de Colombia.

El profesor Eugenio Gómez Martínez está trabajando en la publicación de un libro titulado *El desdibujamiento de los partidos políticos en Colombia*. La tarea ha sido emprendida por encargo del Departamento de Historia de la Facultad de Comunicación Social y tiene como finalidad constituirse en una fuente de consulta para todos los interesados en la historia del tema político nacional.

El libro está estructurado de la siguiente manera: Capítulo I. Evolución de Colombia; Capítulo II: Teoría sobre los partidos; Capítulo III: Teoría política. El cuarto capítulo es el más extenso de todos y se encuentra en período de elaboración. Trata sobre los quince casos de mayor interés en la historia política de Colombia durante el siglo XX, empezando por la Guerra de los Mil Días y concluyendo con la crisis actual.

DERECHO

La doctora Elda Margarita Suárez regresó de Salamanca-España después de participar en el Programa Intercampus al cual están adscritas varias universidades europeas.

Cuatro alumnos de la Facultad de Derecho viajarán a Roma para participar en el 29o congreso universitario UNIV.

NOVEDADES

BIBLIOGRAFICAS

El Departamento de Asesoría Bibliográfica recomienda para esta semana:

MESSORI, Vottorio **Apostar por la muerte.** La propuesta cristiana, ¿ilusión o esperanza? Madrid; Biblioteca de Autores Cristianos; 1995.

Messori propone en estas páginas afrontar el problema que está en el corazón mismo de las palabras de Jesús: el sentido de la vida y , en consecuencia, el sentido de la muerte. Las ideologías dominantes (desde el marxismo al liberalismo y al radicalismo) ignoran el drama de la muerte, por que ante ese drama carecen de repuesta. Pero el disimulo, la manipulación y la ocultación de los problemas, de las preguntas radicales que afectan al ser humano, han de contarse entre las causas del sufrimiento personal y del desencanto social que hoy nos afligen.

Este libro es una ráfaga, de luz que atraviesa la oscuridad para iluminar el más urgente y personal de nuestros problemas, para indicar una posible vía de solución y para examinar, finalmente, un lugar -la Iglesia- en el que vida y muerte se afrontan con palabras y con hechos de indiscutible autenticidad. Messori informa de una manera clara, honesta y vigorosa para llegar más allá, para hablarnos de una esperanza que da sentido a nuestro aventurado y dramático viaje.

PROMOCION

El miércoles 20 de marzo a las 10:00 a.m. se llevó a cabo en el Auditorio el encuentro del señor Rector con los estudiantes. El evento, organizado por el Departamento de Promoción y Admisiones y el Grupo Elite de Promoción, contó con una nutrida asistencia de alumnos y funcionarios de la Universidad. Se tiene proyectado una actividad similar para el mes de mayo.

El Grupo Elite de Promoción será anfitrión de los colegios que esta semana visitarán el Campus Universitario: martes 26, Colegio Nuevo Retiro; miércoles 27, Gimnasio Los Portales; jueves 28, Gimnasio El Cedro y Liceo Tacurí de Cali.

SOLIDARIDAD

La Oficina de Solidaridad ha publicado en el mes de marzo su primer boletín de circulación interna con el cual busca consolidar su identidad de grupo. El boletín será editado mensualmente y se seleccionará de este el mejor material para incluirlo en una pieza trimestral de circulación general.

La Oficina de Solidaridad tiene una nueva sede, la primera oficina del segundo piso de la Tienda Universitaria.

Miembros de la Oficina de Solidaridad estuvieron en la embajada de España acompañados por la doctora Caludia Aponte, Directora de la Oficina de Relaciones Internacionales. La visita se efectuó con objeto de formalizar la presentación de proyectos a organizaciones internacionales.

ACTIVIDADES

Marzo 26. Conferencia *Los griegos: virtud y belleza*. Doctora Clara Tamayo de Serrano. 1:00 p.m., salón 209 A.

Marzo 28. Conferencia *Los nuevos movimientos religiosos*. Doctor Juan María Guash. 1:00 p.m., salón 209 A.

Marzo 29. Proyección de la segunda parte de la película *Corazón Valiente*. Auditorio 1:00 p.m.

Marzo 26, 27 y 28. Visitas de colegios a cargo del GEP.

COLABOREMOS

Con el Area de Servicios Generales en el aseo de las aulas de clase, no permitiendo que los alumnos ingieran alimentos y bebidas o fumen dentro de éstas. De igual forma, debe procurar que el salón quede en orden, y el tablero limpio para la siguiente sesión.

SE DESTACA...

Dionisio Araújo Vélez egresado de la Licenciatura en Artes Plásticas en 1989 y actual director de Fenalco. Nacido en Cartagena en 1948 adelantó sus estudios en el Liceo de Cervantes de Bogotá; obtuvo su doctorado en Ciencias Políticas en la Universidad Javeriana y realizó estudios de Inglés Superior en la Pitman Academy de Londres. Ha desempeñado importantes cargos como el de Director de la Oficina Jurídica Club Colombia; Secretario de la Comisión Revisora del Código del Comercio y Catedrático de la Facultad de Ciencias de la Comunicación de la Universidad Javeriana.

Su afición por la pintura ha sido premiada en concursos privados realizados en el Club de los Lagartos y ha expuesto en la Galería de L'Art, el Banco Ganadero y la Galería Diners.

Desde el jueves 21 de marzo expone su obra en el Salón de Artes Plásticas de Fenalco.

CON NOSOTROS

El Instituto de Alta Dirección Empresarial INALDE

El INALDE es un Centro de la Universidad de La Sabana, dedicado a la formación y perfeccionamiento de directivos. Inició sus labores en 1985, respondiendo a la necesidad vivamente sentida en el ámbito de las actividades socioeconómicas, de proporcionar a las organizaciones y empresas hombres y mujeres de dirección, capaces de promover un auténtico desarrollo económico y social.

El Instituto ofrece los siguientes programas:

- * Programa de perfeccionamiento para Directivos con experiencia.
- * Programa Master en dirección de empresas dirigido a postgraduados universitarios.
- * Programa de Continuidad y Actualización dirigido a aquellos que han realizado al menos uno de los programas anteriores.
- * Programas específicos diseñados de acuerdo con las circunstancias particulares de una empresa.



El objetivo pedagógico primordial del INALDE es desarrollar capacidades prácticas de dirección, además de transmitir conocimientos teóricos. Sus programas vienen a ser un entrenamiento en el que cada participante aporta sus conocimientos y se enriquece con la experiencia de los demás y los contenidos que proporcionan las ciencias y técnicas, que ayudan a entender y realizar los procesos de dirección.

Quienes deseen realizar un Programa de Perfeccionamiento, deben diligenciar el formulario respectivo. En él se indicarán todas las circunstancias que consideren ilustrativas de su experiencia y de su situación profesional. No es preciso poseer títulos académicos. Para el Programa Master se exige una titulación universitaria.

El Instituto recibe asesoría académica permanentemente de varios profesores del Instituto Panamericano de Alta Dirección Empresarial IPADE, del Instituto de Estudios Superiores de la empresa IESE, así como de profesores de las más prestantes escuelas de negocios de Estados Unidos como la HARVARD BUSINESS SCHOOL y otras escuelas de negocios similares.

Actualmente la Dirección General está a cargo del doctor Guillermo Pardo Koppel; la Dirección Administrativa a cargo del doctor Oscar Pedraza y la Dirección Académica la ejerce el doctor Fabio Novoa.

Como sucede en los demás Centros y Facultades de la Universidad de La Sabana, en el INALDE la actividad formativa -doctrinal y espiritual- está confiada al Opus Dei.



**Departamento de Relaciones Públicas
Oficina de Prensa**

Cecilia Ordóñez de Perico
Directora Departamento

Víctor Hugo Salamanca Vega
Director de Informando

**María del Pilar Fajardo Jaramillo
Santiago Carrillo Ramírez**
Reporteros

Boletín de circulación interna.
Impresión
Molher Impresores Ltda.